
En el pleno Municipal del pasado 7 
de Septiembre el equipo de Zalla-
ko EAJ-PNV presentó una moción 
sobre el Colegio Público Mimetiz. 
En ella se proponía regularizar  
con el Gobierno Vasco la situación 
de los edificios del colegio. 

Entre otras acciones se solicitó la 
cesión por parte del Ayuntamiento 
de una parcela que cumpla los re-
quisitos del Gobierno Vasco para 
la construcción de un Instituto de 
Educación Secundaria. 

Del mismo modo, se ha solicitado 
al Ayuntamiento de Zalla, que co-
mo propietario de los edificios, 
realice aquellas obras de repara-
ción que sean posibles de las defi-

ciencias existentes en el centro. (Sin 
perjuicio de que se hagan las gestio-
nes para que se financien como me-
jor se crea). 

Entendemos que no tiene sentido 
quejarse  y mantener en el tiempo 
las deficiencias de los edificios, 
cuando éstos son de  propiedad mu-
nicipal y se tiene potestad para reali-
zar las reparaciones necesarias.  

Junto a esto, y tras la primera inter-
vención del equipo de Gobierno, pe-
dimos que se incorporaran a nuestra 
moción las demandas del AMPA. 

Todo esto fue rechazado 
por la mayoría absoluta 

del ZallaBai. 

 Zallako Udalari eskatu 

diogu ahalik eta laste-

rren eraikinaren 

konponketak egin 

ditzan, eraikinen jabea 

baita. 

 Udalak Bigarren 

Hezkuntzako Institutua 

eraikitzeko lurrak Eusko 

Jaurlaritzaren eskura 

jarri ditzala. 

MIMETIZ ESKOLA PUBLIKOA 
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GURE HERRIKO ESKOLA PUBLIKOAREN EGOERAK KEZKATZEN GAITU. 

Ozenago esan             
dezakegu, bainan       

nekez argiago:                         

Horrela, ez!  

La ausencia de un tejido industrial fuerte en Zalla es 
evidente. No estamos muy desencaminados si afir-
mamos que un porcentaje muy elevado de la riqu-
eza de Zalla está basada en la actividad 
económica que genera el pequeño comercio. Por 
ellos, hemos de mimar, promover y proteger el 
comercio de cercanía como valor intrínseco del 
municipio. 

En el Pleno del 7 de septiembre los representan-
tes de ZallaBai soslayaron dicha realidad y haci-
endo oídos sordos a los representantes de EAJ-
PNV y EHBildu, tomaron una decisión unilateral 
que profundiza en la delicada situación del pequeño 
comercio de nuestro pueblo.  

Los representantes de ZallaBai aprobaron para el 
supermercado Carrefour Express exenciones y 
ventajas fiscales que los pequeños comerciantes 
de Zalla no han disfrutado cuando han puesto en 
marcha sus negocios. 

Al preguntar el equipo de concejales de EAJ-PNV a 
la Secretaria municipal por la legalidad de dicha de-
cisión, quedó en evidencia la decisión unilateral del 

equipo de gobierno: ZallaBai tomó una decisión 
contraria a la legalidad. 

Denunciamos las ventajas económicas ofreci-
das por el Ayuntamiento a Carrefour Express y 
que los pequeños comerciantes no han podido 
disfrutar a la hora de poner en marcha sus nego-
cios. 

A su vez, denunciamos la publicidad gratuita que 
se le ha hecho a éste negocio utilizando recursos 
municipales –revista ZallaInfo y página web- 
cuando en circunstancias similares con el pequeño 
comercio del pueblo no se ha actuado con el 
mismo criterio. 

ZallaBaik gure herriko merkatari txikiei 
helarazten dien mezua etsigarria da: 

Ustezko enplegu berrien sorrerak Udalari 
horren postureoa egiteko balekoa 

bada, zilegi da herriko merkatari txi-
kiak kaltetzea.  

CARREFOUR EXPRESS, KALTEA PREST! 



 ¿Cómo se calculará lo que debemos pagar 
cada vecino? 

 La Diputación ha enviado los valores catastra-
les al Ayuntamiento. 

 El Ayuntamiento ha ingresado en 2015 por IBI  
672.761,34 € 

 Por ello, Diputación ha marcado los máximos 
y mínimos entre los que el Ayuntamiento puede esta-
blecer el porcentaje a cobrar, rebajando dichos por-
centajes y quedando de la siguiente manera. 

 El equipo de gobierno de Zalla-Bai ha 
decidido establecer unos % de impuesto que 
suponen incrementar el total de la recauda-
ción en Zalla en APROXIMADAMENTE UN 
4,85%. Unos 30.000 € más que pagaran los/as 
vecinos/as.  

 Desde EAJ PNV hemos votado en contra 
de esto y hemos propuesto que no se incremente la 
recaudación y se disminuya el % de impuesto para 
las viviendas y los comercios.  

EL GOBIERNO MUNICIPAL NO HA ADMITIDO  

NUESTRA PROPUESTA Y HA  

DECIDIDO SUBIR LA PRESIÓN FISCAL 

 EN ZALLA. 

 En el 2017 el recibo del IBI será distinto del 
que hemos pagado hasta ahora, y el importe que se 
pagará por este impuesto municipal será distinto que 
el hemos pagado este año. La Orden Foral estable-
cía que los Ayuntamientos debía aprobar los porcen-
tajes antes del 30 de junio de 2016. 

 Recientemente, ha llegado a nuestras casas 
una carta de la Diputación Foral de Bizkaia infor-
mando, pero como el Ayuntamiento de Zalla 
no ha hecho sus deberes, los/as vecinos/as 
de Zalla no sabremos cuánto vamos a tener 
que pagar de IBI en 2017.  

 Habitantes de municipios cercanos 
(Balmaseda, Güeñes…) han recibido en sus casas 
la tasa a pagar en 2017, pero nuestro Ayuntamiento, 
al no notificar en plazo a la Diputación Foral de Biz-
kaia, ha generado una desinformación total. Así, só-
lo sabemos el valor catastral de nuestros inmuebles, 
pero no qué se va a pagar. 

 La actualización de este impuesto hace que 
el Valor Catastral de muchos inmuebles haya varia-
do considerablemente. 

¿ACASO HAS LEÍDO SOBRE  ESTA SUBIDA 
DE IMPUESTOS ENCUBIERTA  

EN LA REVISTA MUNICIPAL  ZALLAINFO? 

LAS ACERAS LLEGARÁN EN 2017 A ERRETOLA 

EL AYUNTAMIENTO DE ZALLA Y EL IBI…
¡SUBIDA DE IMPUESTO A LA VISTA! 

Bizkaiko Foru Aldundiak BI-2701 eta BI-3602 foru errepideen arteko 
elkargunea hobetzea Bizkaia Goazen 2030 planean jaso du. 

está ultimando el proyecto cons-
tructivo y realizando la tramitación 
medioambiental. Ambos son trá-
mites previos necesarios para po-
der licitar las obras.  

 

Egiaztatu daitekeenez, 
obra hau ez da geldiarazi 

ez atzeratu.  

 

 

nes realizadas en el ZallaGO. 
Estas propuestas fueron recogi-
das en el Programa Electoral de 
Zallako EAJ/PNV.” 

La Diputación Foral de Bizkaia 
tiene previsto abordar la ejecu-
ción de las aceras del Barrio de 
Errétola para 2017, para lo que 
se dotará presupuestariamente 
en dicho ejercicio. 

Según la carta recibida por los 
vecinos/as, en la actualidad se 

El equipo de Zallako EAJ-PNV 
realizó una apuesta en firme por el 
proyecto de la llegada de las ace-
ras hasta Erretola.  

Según informaba la portavoz del 
Grupo Nacionalista Vasco, Irene 
Pardo, en el Pleno Municipal del 
pasado 22 de Septiembre, los trá-
mites realizados han sido varios.  

“La propuesta se recogió de 
los/as propios/as vecinos/as de 
Otxaran a través de las aportacio-
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 Apostamos porque esta revista pagada 
con los impuestos de todos/as sea un espacio 
donde se puedan presentar propuestas y 
aportaciones. Pedimos la pertura de la revista 
municipal ZallaInfo a toda la ciudadanía y gru-
pos de la oposición.  

 La inundabilidad de nuestro pueblo nos 
preocupa. Pedimos que se reserve el rema-
nente de tesorería que queda para futuras 
obras hidráulicas en Aranguren e Ibarra. No 
queremos que nadie se quede atrás. 

 La situación de nuestra residencia mu-
nicipal de ancianos/as nos preocupa. Hemos 
pedido que se realice un informe técnico de 
todas las obras de reparación y mantenimien-
to que son necesarias en la residencia Zalla-
ko Eguzki (Conseguido) 

 La igualdad de género debe de ser una 
apuesta en firme, y luchamos por ello. Hemos 
solicitado que se  realice una evaluación del 
cumplimiento del Plan de Igualdad anterior, 
que se elabore un nuevo Plan de Igualdad 
para Zalla y que se amplíe esta partida en 
presupuestos  para ello. 

 Creemos en la verdadera democracia 
y participación ciudadana. No en el “postureo” 
al que nos tiene acostumbrado el equipo de 
gobierno de ZallaBai. Hemos pedido que se 
elabore y se apruebe en Pleno y se haga pú-
blico un código ético de buen gobierno suscri-
to por el equipo de gobierno y también por los 
concejales de la oposición. 

 Queremos tener las cuentas claras, y 
no derrochar el dinero de nuestros impuestos. 
Solicitamos que se realice un seguimiento tri-
mestral del presupuesto siendo muy prudente 
y ajustando el gasto. 

 La seguridad de nuestros barrios nos 
preocupa. Solicitamos que se realice la obra 
necesaria para eliminar la peligrosidad en la 
unión de La Mella con la carretera BI-636. Soli-
citamos lo mismo para los problemas del rega-
to de Consuelo Robredo, que se le de prioridad 
y se realice urgentemente. 

 No queremos que nuestros/as veci-

nos/as se sientan inseguros en nuestro pueblo. 

Solicitamos que el Ayuntamiento ponga todos 

los medios necesarios para garantizar la segu-

ridad de todas las personas del municipio y es-

pecialmente donde se han dado problemas 

(Aranguren). 

 No queremos andar a oscuras por nues-
tro pueblo, la oscuridad genera inseguridad. 
Solicitamos que se agilice la reposición de las 
luminarias del municipio que estén fundidas. 
Se producen demasiadas veces cortes de luz y 
apagones que duran mucho tiempo, esto gene-
ra inseguridad así como molestias a nues-
tros/as vecinos/as. 

 Porque Zalla es más que Mimetiz, solici-

tamos reponer las plantas de las jardineras en 

otros puntos del municipio. 

 El estado de limpieza de nuestro pueblo 

nos preocupa. Hemos solicitado que el Ayunta-

miento gestione con ADIF la limpieza de las 

vías Bilbao-Balmaseda en Aranguren y en Ar-

tebizkarra. Lo mismo para las vías Bilbao- San-

tander, en la parte trasera de la Plaza de Aran-

guren. (Conseguido) 

 

 

ALGUNAS DE NUESTRAS PROPUESTAS 
PARA MEJORAR ZALLA DEL AÑO 2016 

 Diciembre 2016 Abendua 

Dejamos algunas de las propuestas realizadas en el Ayuntamiento de Zalla por 
nuestro equipo municipal. Algunas de ellas, han sido tenidas en cuenta. Muchas 

otras, han sido rechazadas, haciendo uso de la mayoría absoluta de ZallaBai. 



 

Título del artículo interior 

 

una prioridad. Solicitamos al 
Ayuntamiento que cree una es-
cuela multideporte en Zalla para 
niños/as, en colaboración con las 
AMPAS de los colegios y las 
Asociaciones deportivas del mu-
nicipio.  

 El gimnasio del Colegio 
Mimetiz da pena, y nos preocupa 
que nuestros/as hijos/as sufran 
sus pésimas condiciones. Solici-
tamos que se reparen urgente-
mente los aseos del gimnasio, 
están estropeados.  

 El estado de los bidegorris 
y caminos vecinales es muy 
preocupante. La suciedad y las  
hierbas y ortigas campan a sus 
anchas. Solicitamos que urgente-
mente que se limpien los cami-
nos y bidegorris del municipio. 

 Queremos impulsar nues-
tro comercio local y ayudar a 
nuestros/as comerciantes. He-
mos solicitado que se facilite a 
los colectivos del municipio, la 
realización de eventos, actos, 
etc. y para ello la instalación en 
la vía pública de las estructuras 
pertinentes.  

 El deporte es una apuesta 
de nuestro equipo. Solicitamos 
que se firme un convenio con las 
dos sociedades de pelota del 
municipio para que gestionen los 
frontones y la promoción de la 
pelota en Mimetiz y Aranguren. 

 Creemos en la participa-
ción ciudadana real y no en la 
manipulación política de nues-
tros/as vecinos/as. Por estos mo-
tivos, nos vimos en la obligación 
de solicitar que la consulta popu-
lar se hiciera con tiempo e infor-
mación suficiente a los/as veci-
nos/as y con preguntas objetivas 
e imparciales 

solicitamos se realicen los arre-

glos que correspondan  

 Queremos mejorar la cali-

dad de vida de los/as vecinos/as 

de todos los barrios. Solicitamos 

poner letreros de señalización 

indicando los números de las 

viviendas en cruces y lugares 

estratégicos de los barrios.  

 Pedimos que se arreglara 

el camino de El Barranco, por-

que su estado estaba deteriora-

do y caído, siendo muy peligro-

so para nuestros/as vecinos/as. 

(Conseguido) 

 La accesibilidad de nues-

tro pueblo es un tema que nos 

preocupa. Hemos solicitado que 

se dediquen plazas especiales 

de aparcamiento en nuestra lo-

calidad para personas mayores 

y personas con movilidad redu-

cida en puntos estratégicos del 

municipio. Ambulatorio, esta-

ción, etc. 

 Queremos que el euskera 

se sitúe al nivel de otras len-

guas. Pedimos que se adquiera 

o si ya se tiene que se utilice ya, 

el dominio Zalla.eus y no Za-

lla.org. 

 Las molestias y ruidos 

que sufren nuestros vecinos/as 

nos preocupan. Queremos sa-

ber por qué no se ha avisado a 

los vecinos/as con antelación en 

relación a los ruidos y molestias 

que se iban a producir con la 

puesta en marcha de la planta 

de cogeneración  de Global Effi-

ciency  

 La participación deportiva 
y social de nuestro pueblo es 

 El estado de los edificios 

municipales nos preocupa, es en 

ellos donde se atiende a nues-

tros/as vecinos/as, solicitamos 

se dote de libros, revistas y di-

verso material, incluido el infor-

mático el Arangune. 

 Apostamos por la cerca-
nía con nuestros/as vecinos/as. 
En los terrenos que ha comprado 
el Ayuntamiento para las obras 
hidráulicas, que se permita a los 
vecinos/as el uso como huerta 
hasta el inicio de las obras.  

 Queremos que se genere 
riqueza y empleo en nuestro 
pueblo. Se han adjudicado obras 
municipales por casi casi 2 millo-
nes de euros en los últimos 
años, y casi todo a empresas de 
fuera del municipio. Solicitamos 
que se invite a empresas de Za-
lla y Enkarterri para que se gene-
re actividad económica y empleo 
en el municipio y la comarca. 

 No queremos que ningún 

barrio ni ningún vecino/a se que-

de atrás. Pedimos que se solu-

cione el estancamiento de agua 

generado en la parte posterior de 

los edificios de Las Pedrajas -

con la solución técnica que co-

rresponda-. También solicitamos 

que se ponga en conocimiento 

de quien corresponda y se solu-

cione la caída del cable de luz 

que se produjo hace mas de dos 

meses en Las Pedrajas.  

 La seguridad de los ni-

ños/as tiene que estar garantiza-

da en los parques y jardines mu-

nicipales. El parque para ni-

ños/as de Las Pedrajas, que se 

está hundiendo parte del terreno, 
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